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2023年算是一个带点奇妙色彩

的一年。最开始我因为一些阴差阳

错没能进入党宣，所以在秋招时毫

不犹豫的选择了自己喜欢的采编，

不过幸好之前的工作积累让我有惊

无险的通过了这次选拔。工作的开

始当然是忐忑不安的，不过也好在

幸运，初入采编就有幸和学姐一起

完成了清华的稿子，这也算是我的

一个考验吧。虽然当时已经做过课

程的稿子，但是当时的遣词造句大

多依靠采访对象的提供，我在其中

大概只是负责收集和整理，最后用

上的字句却寥寥无几。在编写清华

的稿子时，我才算的上是真正明白

了什么叫做新闻，第一次采访大稿，

第一次用自己的思想去书写别人的

故事，第一次被退回。虽然在现在

的我看来这是正常的流程是轻舟已

过万重山，但是当时的我却一心想

要做到最好，什么都去问要如何如

何去做，不仅让自己感到焦虑也

给老师学姐带去了不少烦

恼。不过后来，当自己的稿件真正

的被大家看到，得到他人的认可，我

又是兴奋的，仿佛所有的努力都得

到了认可。但是正如最开始被告知

的那样，采编的节奏也真的很快，紧

接着就是单独去做了 rm的稿件，这

一次才真正是考验的开始，不断的

更改，停滞以及其中的引发的矛盾，

我一度觉得自己也就这样了，不过

好在没有放弃，当我第一次看见最

终的稿件里大段的出现自己的文

字，那份喜悦仿佛再次涌入我的心

中，我再一次找回了爱上它的理

由。再后来，随着新生的到来，我也

成为了学姐，但我好像也算不上是

一个合格的学姐吧。荧光夜跑，社

团，心理健康，这些杂乱的板块统统

汇聚在一篇文章中，我却认为并没

有教会学妹如何去问去写，诚然，这

也正是因为我自己的功夫也并不到

家，我心中的恐惧只是呼号着让我

快些结束这场闹剧。

时至今日再细细回想，我才真

正看清自己的内心，我对文学的喜

爱，对采访的热爱才真正浮现。人

们总说当激情退去，真正的爱意才

刚刚浮现。我想大抵如此，它沉重

的击中我的心灵，却又轻盈的引领

着我前行。在这里我才能真正的慢

慢的感受自己，感受自己的努力，自

己的进步，自己的喜与悲、哀愁与欢

乐。新的一年注定要迎来新的自

己。新的一年，祝愿自己早

日摆脱拖延。生活琐碎，用

心感知。

自 2023年加入融媒体中心到

现在，已经过去了一年，在这一年

里，我收获了许多，也成长了不少。

面对采写的工作，也更加得心应手，

有了更多的把握。

在参加面试之前，我其实是抱

着试一试的态度来的，我喜欢文学

与写作，看了学校公众号的一些推

文之后，我鼓起勇气就去报了名，后

来也顺利的加入了融媒体中心。

在实际开展工作的过程中，我

发现记者这个岗位并没有的想象的

那么简单，采访问题的抛出和引导

都需要技巧，新闻内容也需要反复

斟酌，很多选题实现的可能性也制

约着推文的发布。

这一年我实际上推文的产出非

常少，到现在只有一篇有意思的选

修课的推文，在着手写那篇推文的

时候，也出现了很多状况，和老师的

沟通、摄影同学的寻找、内容的重心

都存在着或大或小的问题。不过在

经历第一次推文的编写后，我汲取

到了许多经验，比如提前确定好选

题方向，提前沟通好摄影的同学，培

养自己的摄影搭子等等。面对第一

次的状况百出，后面采访就更加自

信从容了。

但新的问题又出现了。没有好

的选题又成为新的苦恼，感觉思维

变得僵硬局限了，一直没有想到比

较好的选题，推文也就无从说起。

为此，我找学姐请教了推文高产量

的秘诀，通过交谈，我终于明白问题

的关键。第一是观察生活，通过日

常交流来获取信息的渠道。有时候

虽然我听到了某些消息，但并没有

把它往推文的方向去思考，所以今

后会更加关注身边的事，挖掘新闻

价值。第二是把握机会。因为平时

的事情比较多，所以有时候空闲的

时间会相对比较少，但是能够去做

选题的机会就更应该好好去把握，

像是之前写的考研的那个推文，因

为两场考试，所以就推辞了，但是后

来想想其实挤一挤时间还是有的，

最后心里还是为错过这样的机会而

后悔了。所以后面只要有把握选题

的机会就要努力去争取。

总之，在回顾这一年的工作之

后，我发现自己本身还存在着许多

工作方法上的不足，在工作态度上，

也许并没有十分的积极，在接下来

的一年中，我希望能够以全新的自

己去尝试着纠正自己的不足，将工

作做的更好，能够取得一定的成果，

让自己在大学生活中也能够培养自

己的优势和能力。

作为新入部门的成员，第一次近距离

接触这样的组织，内心既紧张激动又有点

害怕，害怕自己不能做好。但是再第一次

见面后，这种和谐、友好的氛围，学姐的关

心，老师的讲解平息了我内心的不安。我

还记得第一次面试的时候，由于看到了新

生群里的学姐的宣传，感觉能在校报，微

信里发文很厉害。从公文到原创，从图文

到排版，甚至每一个标点符号都散发着文

学的沁香。我知道这就是心动，我报名参

加了面试。面试的时候很紧张，但是幸好

老师缓解氛围。采编是采集信息及编辑

信息的工作。通过负责人的宣讲和对公

众号的阅读，我对采编部有了初步的认

识。日常工作大是发布学校新闻。紧跟

学校脚步、社会热点，关注学校活动与学

生焦点，制作精美推文。采编部不仅是热

爱文学的同学们一个尽情展示自我的大

舞台，也是一个全面提高语言文字运用能

力的训练营。作为一名理科生，我的文学

功底并不太好，我还有很多的进步空间。

我还记得老师第一次给我们讲课，新闻写

作有其独特的要求，需要简明扼要地表达

事实，用简洁的语言吸引读者的注意力。

老师的讲解很细致，让我们明白做新闻是

一件不容易事情，我们还要很长

的路需要走。我相信在采

编部门的经历会是我

大学生活中一段

宝贵的回忆。

2022级管理学院行政管理专业 王炼

2022级化工与制药学院药物制剂专业 周姝琦

2023级外语学院英语专业 罗施


